

Le mot de la directrice

Après une saison passée sous le signe d'Esch2022 Capitale européenne de la culture, nous pensions que la saison 2022-2023 serait un peu plus calme, il n'en fut rien. Le grand nombre d'actions et de manifestations menées cette saison en est la preuve.

Les MJC sont une richesse culturelle et éducative essentielle à notre société, et nécessaire pour lutter contre les discriminations. A l'heure de l'adoption de la nouvelle loi sur l'immigration, les MJC affirment plus que jamais leur engagement et celui de l'éducation populaire pour œuvrer au quotidien par leurs actions à la création d'une société plus juste et plus solidaire par l'éducation et la culture, en encourageant le dialogue et le débat dans le respect des convictions personnelles.

Le nombre de participants et d'utilisateurs démontre que la MJC de Villerupt a toujours sa place dans le paysage local. Mais les difficultés financières, les pertes de subvention, les dossiers qui deviennent un vrai parcours du combattant, pourraient avoir raison de notre motivation et de nos engagements.

Si l'association est en partie financée par les cotisations des adhérents, elle dépend fortement de la Ville, qui malgré les baisses des dotations de l'Etat, l'inflation, les hausses des coûts de l'énergie... n'a pas touché à notre subvention, ni à celles des autres associations et nous l'en remercions.

Mais Villerupt reste un cas isolé. Partout en France des MJC ferment leurs portes suite à des pertes de subventions et au désengagement de l'Etat.

Les enjeux, nombreux : environnement, transition écologique, services publics, situation géopolitique, tensions sociales, etc... ne portent pas à l'optimisme et peuvent décourager l'engagement et la lutte pourtant plus que jamais nécessaires. Investir dans la jeunesse et la culture semble toujours aussi indispensable au maintien d'une cohésion sociale mise à mal par une individualisation galopante. Il serait à ce titre, fort appréciable que le gouvernement dont tout est désormais « une priorité » prenne conscience de ces enjeux et passe à des actes concrets dans ce secteur. Cela n'en prend pour l'instant, malheureusement, pas le chemin.

Pour la nouvelle saison qui est déjà bien avancée, nous ne baissons pas les bras, nous continuons à proposer des projets et des actions en accord avec nos valeurs et notre projet associatif.

Il y a déjà eu la 3ème édition du V-Gaming, événement qui est désormais une action phare de l'association. Nous continuons les interventions au collège, le développement du secteur jeunesse avec des ados toujours motivés et investis, et les résultats d'ateliers en fin de saison. La thématique de cette année sera « sport et culture » pour célébrer les Jeux Olympiques de Paris 2024.

Derrière tout cela, il y a une équipe composée de salariés, d'animateurs, d'intervenants et de bénévoles qui œuvrent ensemble pour faire vivre un projet d'éducation populaire. Je tiens à les remercier pour leur travail et leur engagement.

Je remercie tous nos partenaires, et particulièrement la Ville de Villerupt et ses services pour leur soutien et accompagnement.

Je tiens à adresser mes sincères remerciements à Xavier Ferrari, qui a été présent toute la saison 2022-2023. Durant sa présidence, il a eu de gros dossiers à gérer, pas toujours faciles, pas toujours rigolos... mais il y a eu aussi des bons moments, des fous rires et de beaux projets. Pour n'en citer que quelques-uns : la création du club photo, le 1er Art et nature, le 1er Photoshow, les 1ers quartiers d'été, le 1er V-Gaming, le 1er cinéma de plein air, les 1ères soirées jeux, les concerts et soirées à La Cave pendant le Festival du Film Italien, les 60 ans de la MJC et surtout Bal pop, qui reste un projet exceptionnel et unique.

Ce sont ces moments là que je garderai en mémoire, autant de nouveaux projets lancés sous sa présidence, en seulement trois ans, dans un contexte COVID, sont la preuve d'un engagement sincère. Il a écrit une belle page de la longue histoire de la MJC de Villerupt, et je l'en remercie.

Enfin, je tiens à remercier et féliciter ceux sans qui rien ne pourrait se faire, les bénévoles et les membres du conseil d'administration, merci pour leur investissement indéfectible tout au long de cette saison.

LUZI Stéphanie, Directrice de la MJC Villerupt